

## **Estas líneas...**

Escrito por Agustín Rodríguez L.  
Jueves 28 de Septiembre de 2023 19:46

---

**+ Formalizan el orden y crecimiento urbano; toma protesta Karla Córdova al Consejo de Ordenamiento Territorial; no había en el pasado trienio y debieron regularizar movimiento de suelos; Durazo atrajo el interés de Taiwán; se complica situación de exfuncionarios; el PES de Paloma Terán se fijó en Barragán; migra hacia allá militancia del PVEM**

**GUAYMAS, Son. - Este jueves protestó el Consejo Municipal de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano 2021-2024, cuya función es orientar y proponer la aplicación de políticas hacia el ordenamiento territorial y la planeación del desarrollo.**

**El paso no es algo menor. Si no existe este consejo, no es legal un plan, un traspaso de suelos o el cobro de impuestos y derechos. Por eso quienes conocen de reglas, no se explican cómo hizo el trienio anterior para hacer todo lo que hizo.**

**Omar Partida, director de Infraestructura Urbana y Ecología, ve avanzar el proceso hacia un nuevo plan de desarrollo urbano a largo plazo, cuyas bases guíen las acciones a futuro y no heredar el amontonadero urbano que hoy sufre la ciudad.**

**Por eso es importante cada paso, su promoción, evaluación y autorización de quienes deber ser una auténtica junta representativa del interés guaymense, no el simple membrete de costumbre.**

**La doctora Karla Córdova resaltó esa importancia al instalar el Consejo y mira al futuro al pedirles dar pasos firmes a favor de ese ordenado crecimiento, por una mejor calidad de vida.**

**Tomó la protesta al grupo y anunció que de aquí al 20 de octubre, recibirán propuestas de la comunidad para fortalecer este proyecto, a través de foros en las sedes de la**

**Estas líneas...**

Escrito por Agustín Rodríguez L.  
Jueves 28 de Septiembre de 2023 19:46

---

**Dirección de Planeación y Control Urbano, Dirección de Infraestructura Urbana y Ecología y por medios electrónicos en esta dirección: [implan@guaymas.gob.mx](mailto:implan@guaymas.gob.mx), en la liga <https://forms.gle/rahQe8b78Y2Vt5Wd7>**

**El consejo lo integran Jorge Alfonso Cañizares, director del IMPLAN; Óscar Antonio Tapia, regidor presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ecología; Paloma Encinas, directora de Planeación Urbana y Ordenamiento Territorial; Humberto Aceves, director de ITSON y Alain Félix, representante del Sector Ganadero para los criterios del campo.**

## **DURAZO CONFIRMA: SE VIENE TAIWÁN**

**Alfonso Durazo terminó su visita a Taiwán, donde presentó el Plan Sonora de Energía Sostenible, y nos confirma que despertó el interés de la industria eléctrica y electrónica de aquella región.**

**Eso responde a quienes se preguntan a qué fue el gobernador de Sonora a la antigua Formosa o China Nacionalista: a traérselos, convencerlos de trasladar sus operaciones a nuestro estado.**

**Luego de charlar con tiburones blancos de aquella zona asiática, la Asociación de Fabricantes Eléctricos y Electrónicos de Taiwán, supieron lo que hace Sonora para migrar a energías limpias y electromovilidad.**

**Sigue esperar, que eso no es de un día para otro, futuras inversiones hoy que nuestro estado está en el ojo internacional, con el Plan Sonora y sus vertientes, cuyo punto de apoyo para mover el mundo es la producción de energía fotovoltaica, la explotación del litio y la licuefacción de gas natural, futuro en el que ya nos estamos insertando.**

## **LA EXTESORERA, CON DOS PROCESOS**

**Estas líneas...**

Escrito por Agustín Rodríguez L.  
Jueves 28 de Septiembre de 2023 19:46

---

**Avanza el trabajo en los juzgados para precisar el grado de corrupción encontrado en 2021, cuando los nuevos representantes llegaron a Palacio Municipal y nadie había para explicarles la función cumplida y su seguimiento.**

**Era el caos. No se cumplió la ley de entrega-recepción, cero planes de desarrollo y, peor, la ciudad abandonada en todas sus áreas con cuentas en cero cuando el nuevo tesorero llegó a hacer su trabajo.**

**Sobre la denuncia contra la extesorera Célida Botello, me platican, son dos las vinculaciones a proceso por su mal desempeño. En ambos casos por minucias, pero ilegales, como haber liquidado con fuerte cantidad de dinero ajeno –de los guaymenses, pues--, a personajes afines al grupo al que le respondía, o no sé si responda aún, que hacían lo mismo en al menos 5 municipios de Sonora desde dos trienios anteriores.**

**Sobre si habrá más funcionarios llamados por el juez, habrá. Ya hay 4 con ella y 3 eran parte de ese grupo que tanto agravio a Guaymas.**

**Hoy buscan al implicado en esa ilícita liquidación, pues ya había renunciado. Se trata de Alejandro Rodríguez Zapata, quien gerenteaba el Partido del Trabajo en Sonora, por eso llegó a la Secretaría Particular de Sara Valle. Luego riñó con la jefa y se fue.**

**Es decir, el PT dejó enorme deuda social con los guaymenses y por eso no tiene oportunidad para el 2024. Hasta afectará a Morena si logra imponerle gente a cambio de votos. No tiene muchos. Y menos si deja de lado a liderazgos heredados por el desaparecido Rodolfo Lizárraga, única luz que se veía en ese partido.**

**BARRAGÁN, BUENA PROPUESTA**

**En 2021, las candidaturas de partidos mostraban nuevos talentos y visiones de futuro. Eso supuso que en 3 años serían maduros y formados para ser candidatos capaces de motivarnos a creer en la política.**

**Hoy, el Partido Encuentro Solidario da una buena noticia, al anunciar que este viernes resolverá quién toma la estafeta para trabajar a favor de los guaymenses y, eventualmente, postular candidatos que ganen posiciones y hacer mejor esa labor.**

**La diputada Paloma Terán hace la tarea y, todo indica, será el abogado y regidor Oscar Barragán quien asuma la responsabilidad. Lo haría bien y el binomio partido-persona funcionaría a la perfección.**

**Las siglas PES dicen poco a la gente, pero al hablar de la familia Terán de Agua Prieta, cambian las cosas. Son gente de trabajo y capacidad de gestión.**

**Paloma irá luego a Empalme, a tomar protesta a Juan Jesús Murataya Arrizon, lo cual hará aplaudir a muchos, por el antecedente de trabajo y hombre de bien del elegido.**

**Y ya que andamos en Empalme, el profesor Trinidad Flores es ya coordinador regional del PES en el sur de Sonora. Eso cuenta para su futuro cercano, hoy que ya no está en el partido Verde, donde duró más de 10 años sosteniéndolo con su presencia y prestancia.**

**Con él, desde febrero pasado, se fueron muchos “verdes” que hoy harán fuerte al partido de la diputada aquapretense, donde también cuenta, y mucho, la opinión de Omar del Valle quien, me dicen, vuelca sus simpatías hacia el PES. Algo hizo el exlíder verde en la entidad, hoy titular de Sidur, o le hicieron, que ahora se mueve en el encuentro solidario.**